

## Postulat

### Équité sportive à Morges : pour une meilleure prise en compte des attentes de la population

Nous sommes à un moment décisif concernant le futur de nos infrastructures sportives. La Municipalité a mis en avant un projet de rénovation de la patinoire, une initiative louable qui vise à réduire son importante empreinte écologique. Le groupe des Vert.e.s se réjouit de cette attention portée à l'écologie dans le sport et notamment en lien avec la patinoire, un combat que nous menons depuis des années déjà. Cependant, les priorités des Morgiennes et Morgiens et le contexte de ce projet nous interpellent quant à leur impact sur le développement futur des infrastructures sportives au sein de notre ville.

Selon le récent sondage de la population sur l'avenir du sport à Morges, mis à part les activités nécessitant peu d'infrastructures, telles que les parcours vita ou l'aménagement du bord du lac, c'est la piscine couverte qui l'emporte largement avec 22%, respectivement 54% selon l'indicateur choisi, suivi des salles multisports avec 5%, respectivement 17%. Et la patinoire ferme la marche avec un petit 1%, respectivement 6%.<sup>1</sup>

Le sondage municipal<sup>2</sup> le dit clairement : « En termes de priorité, les diverses questions posées afin de jauger l'importance des différentes infrastructures montrent assez distinctement qu'une nouvelle piscine couverte et/ou un nouveau projet pour la piscine du Parc prend largement le dessus sur la nécessité perçue de rénover la patinoire des Eaux-Minérales. »

La patinoire, ses utilisateurs et les clubs concernés méritent l'attention que la Municipalité leur porte, cependant, nous souhaiterions que le même engagement puisse se déployer pour les autres usagers et usagères, donc notamment la piscine et les salles multisports. On ne pourra pas tout faire, ni sur le plan financier, ni sur celui de l'espace disponible à Morges qui se réduit d'année en année.

Dans le cadre de son rapport sur le budget 2024, la commission des finances, spécifiquement sa sous-commission "Bâtiments, sports et domaines", a déjà souligné cette préoccupation majeure, à savoir le manque d'équité des investissements entre les différentes infrastructures sportives.

En effet, la Municipalité se précipite sur un projet d'envergure qui est la patinoire, agissant de manière irréversible, sans connaître les besoins de tous les clubs en matière d'infrastructures et avant même d'avoir commencé à développer la nouvelle stratégie des sports.

Les volontés et les priorités des Morgiennes et Morgiens sont clairement ressortis du sondage municipal. Depuis quand, chers collègues, parlons-nous de cette piscine couverte, 10 ans, ou plutôt 20 ans ? Et la Municipalité vient de la renvoyer encore au mieux en 2030. A notre avis, la Municipalité se trompe de priorités.

---

<sup>1</sup> Page 60 et 62, <https://morges21.allinone.io/media/document/2/rapport-population-vf.pdf>

<sup>2</sup> Page 66, <https://morges21.allinone.io/media/document/2/rapport-population-vf.pdf>

Mais il y a encore pire, les salles multisports sont les grandes oubliées, malgré un besoin important et grandissant avec une population qui croît. Aucune prévision, aucune ambition ne se manifeste du côté de la Municipalité. Dans un extrait du procès-verbal du Conseil communal du 1er septembre 2021, la Municipalité reconnaissait le manque de disponibilité des salles omnisports pour des sports comme le badminton, le basketball ou le volleyball. Elle mentionnait également une demande pour ces salles à utilisation spécifique, telles que pour l'escrime ou certains arts martiaux. Et n'oublions pas les autres utilisateurs, les écoles ou encore des expositions et manifestations diverses qui bénéficient de ces salles. Mais plutôt que de réagir à ce besoin, la Municipalité a réduit ses ambitions en supprimant une des deux salles multisports qui était prévue dans le projet de la Gracieuse<sup>3</sup>. Nous ne pouvons que le regretter.

Revenons au projet de rénovation de la patinoire. Le projet initial prévoyait un « pôle multisport », mais aujourd'hui, ce « pôle multisport » s'est transformé en mur de grimpe, important et entièrement soutenu par notre groupe, mais c'est nettement inférieur aux attentes initiales. Nous ne pouvons que le regretter.

La nécessité d'une réflexion plus profonde sur nos priorités sportives est encore soulignée par le susmentionné sondage municipal sur le sport. Seulement 7% des Morgiennes et Morgiens ont pratiqué leur sport à la patinoire, contre 16% dans une salle de sport.<sup>4</sup> Ce qui amène la Municipalité à conclure que « Le maintien et le développement d'un parc d'infrastructures sportives traditionnelles pour répondre aux besoins des clubs, des écoles et des pratiques traditionnelles restent indispensable pour une ville comme Morges qui continue de voir sa population croître. ».<sup>5</sup>

Au vu de ce qui précède,

Au vu des besoins en matière de salles multisports déjà exprimés par la Municipalité, les clubs sportifs et autres utilisateurs,

Au vu des priorités exprimées par les Morgiennes et les Morgiens,

Au vu de l'importance de coordonner nos engagements en matière de développement des infrastructures sportives,

le groupe des Vert.e.s demande à la Municipalité de Morges d'étudier l'opportunité de :

- Sonder les besoins des écoles, clubs sportifs et autres utilisateurs des salles multisports ;
- Présenter rapidement un plan de développement de ces salles multisports en conformité avec les besoins exprimés par ces utilisateurs.

Au nom du groupe des Vert.e.s  
Pascal Gemperli

---

<sup>3</sup> Préavis 2/2.24, page 4, <https://www.morges.ch/media/document/2/2024-01-25-gracieuse-preavis-etudes-cptaires-ecole-provisoire-2d-2.pdf>

<sup>4</sup> Page 39, <https://morges21.allinone.io/media/document/2/rapport-population-vf.pdf>

<sup>5</sup> Page 40, <https://morges21.allinone.io/media/document/2/rapport-population-vf.pdf>